

SAN PEDRO SULA

Noviembre 2022

ACNUR brinda apoyo a las Municipalidades de San Pedro Sula en la construcción de mecanismos de prevención y respuesta al desplazamiento forzado y **recuperación de espacios seguros**, así como **apoyo a los movimientos mixtos**.

En el Marco Integral Regional de Protección y Soluciones (**MIRPS**), ACNUR está fortaleciendo las dinámicas de trabajo en la prevención y respuesta a los detonantes del desplazamiento forzado, enfatizando la protección por presencia.

ACNUR a través del fortalecimiento de **procesos organizativos de la población** contribuye a mitigar los riesgos de las víctimas de desplazamiento interno en los momentos y en las zonas en que la violencia se ha incrementado.

PERSONAS A LAS QUE SERVIMOS

Oficina de Terreno San Pedro Sula 2022

La oficina de terreno de San Pedro Sula cubre toda la extensión noroccidental del país, trabajando directamente en los departamentos de Atlántida, Cortés, Santa Bárbara y Yoro, en **20 comunidades** urbanas de alto riesgo, y también cubre la frontera de Corinto con Guatemala, teniendo presencia en los Centros de Atención a Migrantes Retornados (CAMR) de Omoa y La Lima y el Centro de Atención a los Núcleos Familiares y Menores (CANFM) Belén.

El principal perfil de personas a las que servimos son personas desplazadas internamente o en riesgo de desplazamiento, personas retornadas y en movimientos mixtos con necesidad de protección.



Intervención de Urbanismo Táctico en la Colonia Garífuna Alfonso Lacayo buscando fortalecer los entornos de protección en la comunidad.

PRESENCIA DE ACNUR



Personal:

20 Personal nacional

4 Personal internacional

57% mujeres y 43% hombres

SOCIOS



ESTRATEGIA

PROTEGER

Asegurar la centralidad de la protección en respuesta al desplazamiento

RETORNO | ACNUR tiene presencia consolidada en los dos CAMR y en el CANFM para identificación directa y atención de casos de personas retornadas con necesidades de protección, atendiendo a 859 casos de 2.594 personas hasta fin de noviembre de 2022 y fortaleciendo la detección de estos casos.

CAPACITACIÓN | Con el fin de fortalecer los servicios brindados por el Estado, ACNUR hace capacitaciones en los temas de desplazamiento forzado e identificación de casos para entidades del gobierno y los CAMR y CANFM.

MECANISMO LEGAL | ACNUR brinda asistencia técnica para el diseño y pilotaje del Mecanismo Municipal de Asistencia Humanitaria de Emergencia (MMAHE) de la Municipalidad de San Pedro Sula que consolida una ruta de prevención y respuesta al desplazamiento interno.

ASISTIR

Garantizar la capacidad de respuesta operativa y la ayuda vital para las personas más vulnerables durante emergencias

SALUD | ACNUR ha financiado dotaciones e infraestructura para seis dispensarios médicos en comunidades en todo el municipio de San Pedro Sula en alto riesgo de desplazamiento, buscando mejorar los mecanismos comunitarios de protección, la disponibilidad de medicamentos para emergencias de salud, así como para la identificación y referencia de casos.

MITIGACIÓN DE RIESGOS | ACNUR ofrece asistencia técnica a la Municipalidad de San Pedro Sula para el diseño de la Estrategia Municipal de Arte y Cultura para la Mitigación de Riesgos en Comunidades. Parte de los esfuerzos incluyen la recuperación de espacios culturales para la inclusión a través de talleres artísticos, la reactivación de bibliotecas municipales e intervenciones de Urbanismo Táctico.

La estrategia de Urbanismo Táctico específicamente busca fomentar la inclusión y el arraigo de la población a sus espacios públicos, y promover el acceso de las personas a los servicios estatales tal y como salud, educación, deporte, arte y cultura. Transformando el espacio público en un activo clave para el óptimo funcionamiento de las comunidades.

MANEJO DE CASO | ACNUR provee asistencia técnica a comunidades en alto riesgo de desplazamiento para la construcción de mecanismos comunitarios de identificación y referencia de casos con necesidades de protección.

EMPODERAR

Empoderar comunidades

LIDERAZGOS | ACNUR ofrece asistencia técnica para fomentar el diálogo y la capacidad participativa de 87 líderes en la formulación de la recién adoptada Política Municipal de Arte y Cultura para la Inclusión Social.

CURSOS | ACNUR desarrolló un curso en habilidades blandas bajo formato de entrenamientos para líderes que formarán otros líderes de la Comunidad La Central, en el sector de alto riesgo Rivera Hernández.

MEDIOS DE VIDA | ACNUR implementó un piloto de medios de vida comunitario a través de sus socios Children International y Fe y Alegría, como intervención integral dirigido a más de 30 jóvenes y adultos en el Centro Comunitario Juvenil (CCJ) La Central en la Rivera Hernández. Como parte de las actividades, se lanzó un emprendimiento comunitario con el apoyo de la empresa privada HUSH para creación de detergentes ecológicos vendidos en las pulperías locales cuyos ingresos son revertidos al CCJ.

FORMACIÓN | ACNUR brinda asistencia técnica para el fortalecimiento de la oferta de servicios de formación técnico-vocacional del territorio, y equipamiento de los Centros Técnicos Municipales y de Centros de Capacitación Municipal para garantizar la inclusión y empleo de poblaciones vulnerables en las pulperías locales cuyos ingresos son revertidos al CCJ.

RESOLVER

Incluir a las personas a las que servimos en los servicios nacionales y locales con apoyo al desarrollo de las capacidades locales

APOYO TÉCNICO | ACNUR apoya las autoridades en la construcción de Planes Locales de respuesta al desplazamiento interno, en coordinación con la Comisión Interinstitucional para la Protección de las personas desplazadas por violencia (CIPPDV), en municipios priorizados de la zona norte, entre ellos: San Pedro Sula, Choloma y El Progreso.

VIOLENCIA BASADA EN GÉNERO | ACNUR fortalece la capacidad de respuesta estatal a casos de protección a través de dotaciones para la Oficina del MMAHE y Casa Refugio para la atención a sobrevivientes de violencia de género.

CENTRO DE ATENCIÓN | ACNUR brinda asistencia técnica para el diseño de un Centro de Atención Integrado que garantice el acceso a la oferta social del municipio a la población vulnerable, incluyendo a personas desplazadas y/o en riesgo de desplazamiento.

ACNUR agradece a los donantes que proporcionan fondos a Honduras:



También agradece a los donantes privados y los donantes privados de:



Para más información:

Caroline Scotti Vilain
Oficial Asociada de Reportes, Honduras

-  scottivi@unhcr.org
-  +504 2270-7155
-  +504 3174 3122

-  www.acnur.org/americas · Portal Regional
-  www.unhcr.org/honduras · ACNUR Honduras
-  @ACNURhonduras
-  /UNHCR